



# NEWSLETTER

LE BULLETIN D'INFORMATIONS OFFICIEL DU  
COMITÉ DE RUGBY DE L'ARIÈGE

N°43 - JANVIER 25

## SOMMAIRE

- **Sélections**
- **Trophées MONDON et DANTIN**
- **Plateau F-12**
- **ROC**
- **Sélection Clément VERGE**
- **Trophée O.LAGARDE**
- **4L Trophy**
- **Ecoles de rugby**
- **Rencontres du sport**
- **Réunion préfecture**

### 4L TROPHY

Le 4L Trophy est un raid automobile solidaire au Maroc destiné aux jeunes de moins de 28 ans.

Le CD09 Rugby est fier d'accompagner deux étudiantes du Master MEEF 1er degré de l'INSPE site de Foix Nina Martin et Camille Py dans leur aventure solidaire du 4L Trophy !

À cette occasion, nous leur avons remis 5 ballons de rugby et un jeu de maillots pour représenter les valeurs du rugby ariégeois tout au long de leur périple.

Bonne route à elles et bravo pour leur engagement !





## TARN ET GARONNE VS ARIEGE

Nos sélections départementales cadets et juniors se rendaient à Moissac le 25 janvier dernier pour disputer le second match des Trophées Mondon et Dantin.

Nous étions attendus par nos homologues Tarn-et-Garonnais. Non épargnés par le temps, nos cadets et juniors ont tout de même brillamment défendu les couleurs de l'Ariège.

Après une courte défaite lors de leur premier match, leur faisant bénéficier d'un point de bonus défensif, les cadets menés par Bruno SERVAT, Laurent BRUN et Gérard MAINGUENEAU ont su rebondir et se sont montrés motivés plus que jamais malgré le temps pluvieux en remportant leur match 7-43. Ce match leur permet de récupérer 5 points au classement, les plaçant en seconde position avec 6 points, tout comme la Haute-Garonne.

Vous l'aurez compris, pour espérer les phases finales, les cadets n'auront pas droit à l'erreur et devront donner le maximum pour revenir avec 5 points.

Quant à eux, les juniors, déjà victorieux de seulement 3 petits points au premier match, ont continué sur leur belle lancée en prenant le dessus sur leurs homologues 7-30. En se montrant très disciplinés et motivés, ils ont su satisfaire l'encadrement composé de Melky BENAKCHA, Mathieu NIRASCOU et Cédric DARIO. Avec 9 points au classement, ils sont suivis de près par la délégation Haut-Garonnaise. Il faudra donc continuer dans cet élan pour rêver des phases finales.

PERSEVERANCE, DISCIPLINE, MOTIVATION, seront les mots d'ordre le 15 février à Labarthe-sur-Lèze.

Pour rappel, les trophées MONDON et DANTIN sont composés de 3 poules de 4. Les premiers de chaque poule sont automatiquement qualifiés pour les phases finales, et le meilleur second sera repêché.

Rendez-vous le 15 février à Labarthe-sur-Lèze pour encourager nos isards !!

## ROC

## PARTAGEZ VOS ACTIONS !

Nous souhaitons vous informer que le Comité publie désormais toutes les semaines le programme des écoles de rugby. Si vous souhaitez que vos tournois et événements soient publiés dans notre newsletter, n'hésitez pas à nous faire part de vos informations par mail avant le 25 de chaque mois.

Le Comité souhaite partager et mettre en lumière les actions clubs, quelles qu'elles soient, et attend donc vos sollicitations !

Le 23 novembre dernier, le Comité organisait l'étape départementale du Rugby Occitan Challenge à Daumazan.

Chez les filles, se sont les équipes PAYS DE FOIX et COUSERANS/VAL XV qui se sont qualifiées.

Chez les garçons, se sont les équipes VAL XV 2 et PAYS DE FOIX qui ont été qualifiées.

Les jeunes ariégeois disputeront l'étape régionale ce samedi 08 février à Carbonne et Carcassonne. Nous leur souhaitons beaucoup de réussite pour cette nouvelle étape !

## M14

Le 11 janvier, les minimes étaient regroupés à Prat Bonrepaux pour un entraînement en vue de se préparer au tournoi du Bigorre.

Malgré une pluie battante, les 35 jeunes présents ont donné le maximum sur les divers ateliers et oppositions de la journée.

Nous remercions le club de Prat pour son accueil, et son aide sur l'organisation de cet entraînement.

Pas de répit pour nos petits, puisqu'ils avaient à nouveau rendez-vous le 25 janvier à Saverdun. A la suite de cet entraînement, l'encadrement a pris la décision de sélectionner 36 jeunes, pour le prochain rassemblement le 08 février. Nous remercions le club pour son accueil.



La sélection départementale F-15 prépare elle aussi le tournoi du Bigorre. Les jeunes joueuses se sont données rendez-vous le mercredi 29 janvier à Rieucros pour un entraînement. Très sérieuses et motivées, les filles sont prêtes à se rendre à Laloubère le 22 février prochain.

Un grand merci au club de Rieucros ainsi qu'à la municipalité l'accueil !

## F15

Comme pour les plus grands, les M14 et F-15 seront rassemblés la veille du tournoi à la Cité scolaire du Couserans !

## PLATEAU F-12

Une très belle matinée de rugby à Saverdun avec le premier plateau départemental féminin F12 !

Les jeunes joueuses ariégeoises ont pu appréhender la pratique féminine avec un niveau sportif prometteur dans une ambiance très conviviale.

Merci à l'Ecole de rugby de Saverdun pour son accueil chaleureux et à toutes les écoles de rugby de l'Ariège pour leur participation.

Pour la première fois, la sélection F-12 participera au tournoi de l'Armagnac à Condom.



# RENCONTRES DU SPORT à Montpellier

Les rencontres régionales du sport se sont tenues à l'Aréna sud de France de Montpellier le jeudi 30 janvier. L'objectif était d'aborder les enjeux liés à l'héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, ainsi que les impacts sociaux du sport dans les territoires.

À travers des interventions et des échanges, les participants ont eu l'occasion de réfléchir sur les défis contemporains du sport, notamment la violence, les discriminations et l'égalité des sexes.

Cet événement est une occasion précieuse pour les acteurs du sport en Occitanie de se rencontrer, d'échanger des idées et de réfléchir ensemble aux défis et aux opportunités que présente le sport dans notre société actuelle.

2 tables rondes étaient proposées :

- Des faits et des actes : Constats (positifs et négatifs) et attentes : quelles dérives constatées, quelles solutions proposées, quels bilans ?
- Sport et impact social. Anticiper et prévoir : stratégies d'accompagnement

Le comité départemental de rugby est intervenu sur la première table ronde pour mettre en avant le protocole de lutte contre les violences et les incivilités signé avec les partenaires institutionnels que sont le Préfet de l'Ariège, le Procureur de la République, le Président de l'Association des Maires et Elus de l'Ariège, le Colonel commandant le groupement de Gendarmerie et le Directeur départemental de la Sécurité Publique

Le protocole de lutte contre les incivilités et les violences dans le sport en Ariège a pour ambition de s'appliquer à tous et d'impliquer les officiels de match, joueurs, entraîneurs, dirigeants et spectateurs afin que les enceintes sportives retrouvent toute leur sérénité.

Plusieurs enjeux doivent être pris en compte dans le cadre de ce protocole.

## **Le premier enjeu concerne l'identification des matchs dits « à risque ».**

Il s'agit ici de pouvoir repérer plus facilement les rencontres susceptibles de poser des problèmes, afin d'anticiper les risques.

## **Le deuxième enjeu aborde la question de la sanction selon 3 axes**

Tout d'abord, une réponse à 100 % des faits rapportés par les instances fédérales est souhaitable puisqu'il faut donner la certitude à ceux qui seraient tentés que leurs gestes seront punis. Il faut que la victime sache à qui s'adresser et n'hésite pas à porter plainte.

Ensuite, une réponse rapide est nécessaire dans la circulation de l'information entre les partenaires concernés et dans les prises de décisions.

Enfin, une réponse graduée, qui pourra être pénale, administrative ou encore sportive. Pour ce faire, il est indispensable de prévoir la circulation de l'information entre les partenaires.

## **Le troisième enjeu est relatif à l'éducation**

Il est primordial d'entreprendre un travail éducatif et préventif en direction des clubs. Le comité départemental de rugby travaille sur cette problématique et œuvre déjà activement en ce sens.

**Ces phénomènes sont l'affaire de Tous et ce n'est qu'en unissant nos forces que nous arriverons à combattre ces fléaux.**



# REUNION PREFECTURE

Le Comité départemental était représenté le 15 janvier dernier en Préfecture par son président, Frederick Dedieu, sa secrétaire générale Christelle Martuchou et son président honoraire Richard Senssac dans le cadre d'une réunion ayant pour thématique la lutte contre les violences et les addictions dans le sport.

C'est dans un contexte récent de violences, dans et en-dehors des stades que le Préfet de l'Ariège, a réuni les responsables des comités départementaux des sports collectifs majeurs dans le but d'élaborer un plan de mesures concrètes destinées à lutter efficacement contre les violences et les addictions dans le sport. D'autres réunions sont d'ores et déjà prévues en Préfecture. De son côté, le Comité propose aux clubs des ateliers de sensibilisation en collaboration avec l'association EPESS.



# Clément VERGE, dans les 42 !

## Clément dans les 42 !

L'encadrement du XV de France a dévoilé la liste des 42 joueurs sélectionnés pour préparer le match d'ouverture du Tournoi des Six Nations 2025. Parmi eux, Clément VERGE, jeune talent formé en Ariège, a eu l'honneur de rejoindre Marcoussis pour cette préparation. S'il n'a pas pris part à la rencontre face au Pays de Galles, cette sélection marque une belle étape dans son parcours. Le Comité départemental de rugby de l'Ariège félicite Clément ainsi que son club formateur, le Saint Giron Sporting Club. Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite !



# Trophée Olivier LAGARDE

Le traditionnel Trophée Olivier Lagarde se déroulera à Foix les 14 et 15 juin 2025.

Le Comité Départemental travaille d'ores et déjà sur cette cinquième édition et espère qu'elle sera à la hauteur de nos attentes.

Le rugby à 7, discipline olympique, est un axe de développement pour le comité ! De ce fait, nous essayons de tout mettre en oeuvre pour faire grandir notre projet, notre tournoi d'années en années.

Nous souhaitons remercier l'ensemble des membres investis dans ce projet, bénévoles, équipes, clubs, sans oublier nos partenaires institutionnels et privés, sans qui, nous ne pourrions organiser un tel évènement !

Si vous souhaitez vous investir dans le Trophée Olivier LAGARDE, n'hésitez pas à nous en faire part au 05 61 65 20 15.



**05 FEVRIER : entraînement M16**

**08 FEVRIER : entraînement M14**

**08 FEVRIER : Challenge Occitan F-15**

**08 FEVRIER : étape régionale du ROC**

**15 FEVRIER : Trophées Mondon et Dantin à Labarthe sur Lèze**

**15 FEVRIER : Trophée pour ELLES à Trèbes**

**19 FEVRIER : entraînement M14**

**22 FEVRIER : tournoi du Bigorre M14 et F-15**

**DATES A VENIR**  
**DATES A VENIR**  
**DATES A VENIR**  
**DATES A VENIR**  
**DATES A VENIR**